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Obras de macrodrenagem 
avançam na Avenida 

Paula Lemos

Sem clube desde 
novembro, 

Marcelo anuncia 
aposentadoria aos 

36 anos
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Morre cantor e compositor Vital Farias
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Jair Bolsonaro diz que ficha limpa 
persegue direita e pede revogação da lei

Secretaria de 
Belford Roxo 

iniciará reforma do 
Cras de Nova Aurora
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Carnaval de rua do Rio terá 15 
blocos neste final de semana

Secretário de 
Segurança
Victor Santos 
defende rotina 
de operações em 
favelas do RJ
O secretário de Segurança 
Pública do Rio de Janeiro, 
Victor Santos, disse ser con-
tra ocupações permanentes 
em comunidades e defendeu 
que o estado faça uma rotina 
de operações para asfixiar, 
principalmente, a estrutura 
financeira dos criminosos.
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Sesc Verão 
Esportivo: 
Macaé recebe 
atletas 
campeões 

Italva libera 
o ISS dos 
Taxistas 
e demais 
profissionais 
do município

A Prefeitura de Italva, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Fazenda, 
confirmou que está libe-
rado o ISS (Imposto So-
bre Serviços) de taxistas 
e outros profissionais au-
tônomos do município. 
O vencimento em parce-
la única será no dia 31 de 
março de 2025.
O que é o ISS?
O ISS é o Imposto sobre 
Serviços. Seu nome já diz 
basicamente tudo que 
podemos saber sobre a 
ideia dele: é um impos-
to cobrado em cima dos 
serviços prestados pe-
las empresas, sejam eles 
quais forem e de qual-
quer natureza. 
Mas é válido também 
dizer que o ISS é um im-
posto cobrado exclusiva-
mente pelo município e 
pelo Distrito Federal, ou 
seja, o que é arrecadado 
por ele será destinado 
para a cidade e não para 
o Estado, como acontece 
com outros impostos. 
Também é interessante 
saber que o ISS é regi-
do pela Lei Comple-
mentar 116/2003 e a Lei 
11.48/1997 – se houver 
qualquer dúvida em re-
lação à essa cobrança, 
é legal dar uma lida na 
lei para que tudo fique 
mais claro. 

Cláudio Castro e Quaquá alinham 
parcerias para a Segurança Pública

Cidade da Criança é opção 
de lazer para a criançada 

As eleitas Lucimar, prefeita, 
e Dra. Raquel, vice, 

tomaram posse na Câmara

O prefeito de Maricá, 
Washington Quaquá, se 
reuniu na quinta-feira 
(06) com o governador do 
Estado do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, para de-
bater parcerias que visem 
melhorar a segurança na 
cidade. A troca de infor-
mações e estratégias tem 
o objetivo de impedir que 
armas, drogas e produtos 
frutos de atividades ilícitas 
entrem na cidade.
Durante a reunião no Pa-
lácio Guanabara, sede do 
Executivo Fluminense, 
Castro e Quaquá deba-
teram a necessidade de 
transversalidade das políti-
cas públicas de segurança, 
atuando com investigação 
e inteligência. O encontro 

foi acompanhado, tam-
bém, por Arlen Pereira, se-
cretário Executivo de Ges-
tão de Governo de Maricá, 

e Nicola Miccione, titular 
da Casa Civil estadual.
“O governador Cláudio 
Castro tem sido um gran-

de parceiro de Maricá na 
segurança pública e em 
vários aspectos da cida-
de. Acabamos de acertar 
uma série de parcerias 
entre o Governo do Es-
tado e o município para 
provar que é possível fa-
zer as coisas juntos, me-
lhorando a vida do povo. 
Em Maricá, a bandida-
gem não vai ter vez”, afir-
mou o prefeito Quaquá.
O governador ressaltou 
que o combate ao crime 
organizado não pode 
compreender, apenas, a 
política do confronto ar-
mado, mas também usar 
tecnologia e a inteligência 
de fronteiras para asfixiar 
financeiramente os gru-
pos criminosos.

Com as temperaturas 
marcando em torno de 
40 graus, a Cidade da 
Criança Zilda Arns tem 
sido um refúgio para pais 
e filhos. E, na última se-
mana de férias escolares, 
as crianças têm aproveita-
do bastante para se diver-
tirem. Para isso, o espaço 
permanece com as portas 

abertas ao público em 
geral de terça a domingo, 
das 9h às 17h.
Às segundas-feiras, o par-
que não abre, pois recebe 
manutenção. A entrada 
continua gratuita.
A Cidade da Criança 
está localizada no antigo 
Parque Alzira Vargas, na 
Avenida 28 de Março

A posse da nova prefeita, 
Lucimar Vidal, e da vice-
-prefeita, Dra. Raquel Oli-
veira, se realizou na Câ-
mara Municipal, depois 
de missa na igreja Nossa 
Senhora de Nazareth, e 
depois foi comemorada 
em ato público na esca-
daria de Prefeitura. A ce-
rimônia simbolizou não 
só a transição de governo 
mas também o compro-

misso com a continuidade 
do legado deixado pela 
ex-prefeita Manoela Peres, 
presente no ato, ao lado do 
secretário Antonio Peres e 
outros. Com índices his-
tóricos de aprovação, Ma-
noela foi responsável por 
avanços significativos nas 
áreas de educação, saúde 
e infraestrutura, alçando 
Saquarema à referência 
estadual e nacional.

Faturamento da indústria tem maior 
crescimento anual desde 2010

Pesquisa da Câmara Brasilei-
ra do Livro, intitulada Pano-
rama do Consumo de Livros, 
mostra que 16% da popu-
lação brasileira acima de 18 
anos afirmam ter comprado 
ao menos um livro nos últi-
mos 12 meses.
Comparado a outras ativi-
dades culturais, o livro foi a 
segunda categoria mais con-
sumida, ficando apenas atrás 
do cinema. A maior parte 

dos consumidores comprou 
entre três e cinco livros nos 
últimos 12 meses.
As mulheres representam 
62% dos consumidores que 
compraram mais de dez li-
vros nos últimos 12 meses. 
Quarenta e um por cento 
dessas mulheres são da classe 
B e 39% da classe C. As mu-
lheres da classe B estão con-
centradas no Nordeste e as da 
classe C no Sudeste.

Em 12 meses, 16% dos maiores de 
18 anos compraram ao menos 1 livro

O Sesc Verão Esportivo 
prossegue com muitas 
atividades em Macaé. A 
Arena montada na Praia 
Campista vai receber vá-
rias atrações no próximo 
final de semana, incluin-
do atletas consagrados de 
diferentes modalidades 
esportivas. Neste sábado 
(08), às 10 horas, Ander-
son Águia e Dedé vão in-
teragir com o público na 
prática do Futevôlei.
Anderson Água, de 42 
anos, é um dos maiores 
campeões da modalidade 
em todos os tempos, com 
títulos mundiais e brasi-
leiros. Dedé, de 36 anos, é 
ex-jogador de futebol pro-
fissional. Ele atuava como 
zagueiro e conquistou tí-
tulos por Vasco da Gama 
e Cruzeiro, além de ter 
atuado 11 vezes pela Sele-
ção Brasileira.
Já no domingo (09), às 16 
horas, o destaque é para o 
atleta brasileiro Paulo Mi-
yao, de 33 anos, faixa preta 
de Jiu-Jitsu e considerado 
um fenômeno do esporte 
desde a adolescência. Ele 
vai realizar uma Clínica 
sobre a modalidade no 
Ginásio Poliesportivo En-
genheiro Maurício Soares 
Bittencourt, no bairro 
Sol y Mar.
No próximo dia 16, às 16 
horas, encerrando a progra-
mação esportiva, a atração 
será a equipe Sesc Botafogo 
de Vôlei de Praia, que vai 
ministrar uma Clínica na 
Arena da Praia Campista.
Além disso, o Sesc Verão 
continua promovendo, aos 
sábados e domingos, sem-
pre a partir das 9 horas, 
aulões de ritmos e vivên-
cias esportivas.

Embalada pelo aqueci-
mento da produção e 
do consumo, o fatura-
mento real (descontada 
a inflação) da indústria 
de transformação cres-
ceu 5,6% em 2024, di-
vulgou nesta sexta-feira 
(7) a pesquisa Indicado-
res Industriais, da Con-
federação Nacional da 
Indústria (CNI). Mes-
mo tendo caído 1,3% de 
novembro para dezem-
bro, o setor teve o maior 
crescimento anual des-
de 2010.
Segundo a CNI, a de-
manda por bens in-
dustrializados foi es-
timulada pelo baixo 
desemprego, pelo au-

mento de gastos do 
governo e pela maior 
concessão de crédito. 
A combinação desses 
fatores, aponta a entida-
de, manteve o consumo 
e o investimento aque-
cidos, o que se refletiu 
no maior faturamento.
O número de horas tra-
balhadas na produção 
cresceu 4,2% no ano 
passado em relação a 
2023. Em dezembro, no 
entanto, o índice dimi-
nuiu 1,3%, mostrando 
desaceleração da indús-
tria no fim de 2024.
A utilização da capaci-
dade instalada (UCI) 
caiu 0,8 ponto percen-
tual em dezembro, fe-

chando 2024 em 78,2%, 
na série livre de efeitos 
sazonais (sem oscila-
ções típicas da época do 
ano). Na média do ano 
passado, a UCI cresceu 
0,6 ponto percentual 
em relação a 2023.
O bom desempenho 
da indústria em 2024 

também se reflete no 
mercado de trabalho. 
No ano passado, o nú-
mero de postos de tra-
balho ativos no setor 
subiu 2,2%. A massa 
salarial cresceu 3%, e o 
rendimento médio do 
trabalhador industrial 
aumentou 0,8%.
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Itaboraiense Miguelzinho recebe 
alta após vencer leucemia

Biblioteca em Niterói reabre com 
programação cultural especial

Craques da sinuca participam de torneio em Niterói

No mês de conscientiza-
ção sobre a leucemia, a 
cidade de Itaboraí celebra 
uma vitória emocionante. 
O pequeno José Miguel 
Borges, de 10 anos, cari-
nhosamente chamado de 
Miguelzinho, recebeu alta 
na quinta-feira  após con-
cluir seu tratamento con-
tra a doença no Hemorio, 
no Rio de Janeiro. Diag-
nosticado em maio de 
2022, o menino enfrentou 
o tratamento com força e 
determinação, sempre re-
petindo sua máxima: “Já 
deu tudo certo”.
A Prefeitura de Itaboraí, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SEM-
SA), teve um papel im-
portante nessa trajetória, 
garantindo o transporte 
de Miguelzinho para suas 
consultas e sessões de 
tratamento, por meio do 
serviço especializado de 
transporte de pacientes.
Ao receber a notícia da 
alta, Miguelzinho cele-
brou o momento espe-
cial e contou sobre seus 
planos para o momento 
pós tratamento e para 
o futuro.
“Quero ser médico pe-

diatra. Quero cuidar de 
crianças assim como os 
médicos cuidaram de 
mim. Quero salvar vidas 
e ser um super herói na 
vida daquelas pessoas que 
mais precisam”, expressou 
o itaboraiense.
A mãe do Miguel, Ro-
silândia Borges, acom-
panhou cada momento 
dessa jornada, sempre 
ao lado do filho, que 

se tornou um exemplo 
de superação.
“Ele sempre foi muito oti-
mista com o tratamento e 
a cura. Sempre dizia que 
já tinha dado certo e isso 
nos dava ainda mais for-
ças para continuar nossa 
luta”, contou Rosilândia.
A leucemia é um tipo de 
câncer que afeta as célu-
las sanguíneas da medula 
óssea, especialmente os 

glóbulos brancos, respon-
sáveis pela defesa do or-
ganismo. Durante quase 
dois anos, Miguelzinho 
passou por diversas etapas 
do tratamento, incluindo 
sessões de quimioterapia 
e acompanhamento mé-
dico rigoroso.
Para a médica Hematolo-
gista Pediátrica, Dra. Da-
nielle Obadia, a recupera-
ção do menino reforça a 

importância da conscien-
tização sobre a leucemia e 
o diagnóstico precoce.
“Quanto mais cedo con-
seguimos identificar a 
doença, maiores são as 
chances de resposta po-
sitiva à terapia. Por isso, 
é essencial que os pais fi-
quem atentos a sintomas 
como palidez, cansaço ex-
cessivo, febres frequentes, 
sangramentos inexplicá-

veis e manchas roxas pelo 
corpo. Com o diagnóstico 
precoce e um tratamento 
adequado, como o do Mi-
guel, é possível alcançar a 
cura”, explicou a médica.
A história de Miguelzinho 
inspira outras famílias que 
enfrentam o desafio do 
tratamento contra a leuce-
mia, mostrando que, com 
apoio, fé e dedicação, é 
possível vencer a doença.

A Biblioteca Parque de 
Niterói reabre suas por-
tas neste sábado, 8 de 
fevereiro, a partir das 
9h, com uma programa-
ção cultural diversificada 
para todas as idades. A 
iniciativa da Fundação 
de Arte de Niterói (FAN) 
e da Prefeitura Munici-
pal marca um novo ciclo 
para o espaço, que com-
pleta 100 anos em 2025, 
consolidando-se como 
um polo de cultura, edu-
cação e inclusão social.
Reabertura com atra-
ções para toda a família
O evento de reinaugura-
ção contará com oficinas 
culturais, apresentações 
musicais, saraus, conta-
ção de histórias, perfor-
mances de palhaçaria, jo-
gos de RPG, histórias em 
quadrinhos e muito mais. 
A proposta é oferecer um 
ambiente dinâmico, que 
vá além do acesso ao acer-
vo de livros, promovendo 
a interação entre artistas 
locais e a comunidade.
Para Micaela Costa, pre-
sidenta da FAN, a reaber-
tura representa um marco 
para a cidade.
“A reabertura da Bibliote-
ca Parque de Niterói pelo 

prefeito Rodrigo Neves 
marca a entrega para a 
sociedade de um impor-
tante centro de democra-
tização do conhecimento, 
de inclusão social e estí-
mulo à criatividade. Essa 
revitalização vai além do 
ambiente físico destina-

do à consulta de livros, 
ela abrange a disponibi-
lização de um ambiente 
dinâmico que oferece 
uma programação cultu-
ral diversa, desenvolvida 
pelos artistas da cidade, 
em um espaço de con-
vivência para a comuni-

dade que pode participar 
ativamente de todas as 
atividades. Esse certa-
mente será um ponto de 
encontro dos moradores 
da cidade, de todas as 
idades, e um importante 
agente de transformação 
social.”, destacou.

Bicampeão do Torneio 
Interclubes de Sinuca da 
Associação de Clubes de 
Niterói (ACN), o Clube 
Central sedia o Torneio de 
Handcap da Federação de 
Sinuca e Bilhar do Estado 
do Rio de Janeiro (Fsberj), 
neste fim de semana. O 
time de atletas do Central 
está em busca de mais vitó-
rias, inspirado na trajetória 

do campeão mundial Igor 
Figueiredo, que começou a 
jogar no clube de Icaraí.
As disputas deste sábado 
vão das 9h às 19h. Após 
as partidas, às 19h30, 
acontecerá a entrega da 
premiação da Fsberj aos 
melhores de 2024. Es-
tarão presentes craques 
como Cláudio Mene-
chinni (Zico) e o filho 

Rayan, Jair de Oliveira e 
Fabiano Evaristo.
No domingo, após a final 
do Torneio de Handcap 
no Central, ocorrerá a 
premiação e a confrater-
nização dos participantes. 
Todas as partidas poderão 
ser acompanhadas através 
das transmissões do canal 
da Fsberj no YouTube.
“A sinuca ganha cada vez 

mais destaque na cidade, 
como mostrou o torneio 
da ACN ano passado. Os 
clubes promovem investi-
mentos em infraestrutura 
e treinamento dos atletas. 
O torneio da federação é 
mais um marco para o es-
porte em Niterói”, explica 
Fernando Tinoco, presi-
dente do Clube Central e 
da ACN.

Comandante do 
Exército visita 

guarnição de Niterói

Censo 2025:  Cabo Frio 
convoca servidores efetivos 
para atualização cadastral 

Na quinta-feira (6), o 
Comandante do Exérci-
to Brasileiro, General de 
Exército Tomás Miguel 
Miné Ribeiro Paiva, acom-
panhado pelo Comandan-
te Militar do Leste, Ge-
neral de Exército Kleber 
Nunes de Vasconcellos, 
visitou a Guarnição de 
Niterói. A agenda incluiu 
atividades na Artilharia 
Divisionária da 1ª Divisão 
de Exército (AD/1) e na 
Policlínica Militar de Ni-
terói (POMN).
O General Tomás visi-
tou a histórica Fortaleza 
de Santa Cruz da Barra, 
e a Capela de Santa Bár-
bara, uma das mais an-

tigas do Rio de Janeiro. 
Em seguida, acompa-
nhou o apronto opera-
cional, interagiu com 
os militares e inspecio-
nou os equipamentos do 
Sistema Digitalizado de 
Artilharia de Campanha 
(SISDAC), uma tecnolo-
gia essencial para a co-
ordenação e direção de 
tiro da Força Terrestre.
Para concluir sua visita, o 
Comandante do Exército 
esteve na Policlínica Militar 
de Niterói (POMN), Orga-
nização Militar subordina-
da à 1ª Região Militar (1ª 
RM), onde conversou com 
os profissionais de saúde e 
percorreu as instalações.

A Prefeitura de Cabo Frio 
deu início ao Censo 2025 
para servidores efetivos, 
por meio da Secretaria de 
Administração. Até o dia 
3 de março, todos os fun-
cionários ativos, incluin-
do os cedidos a outros 
órgãos da administração 
municipal, devem com-
parecer à sua secretaria de 
origem e se apresentar à 
chefia imediata ou ao se-
cretário responsável, por-
tando um documento de 
identificação com foto e a 
ficha de recadastramento 
funcional preenchida. O 
atendimento será realiza-
do das 9h às 16h, confor-
me estabelecido pelo De-
creto Municipal nº 7.411, 
de 1º de janeiro de 2025.
De acordo com o secre-

tário municipal de Ad-
ministração, Vinicius 
Corrêa, a atualização 
cadastral é fundamental 
para garantir a eficiência 
na gestão dos recursos 
humanos e financeiros do 
município. Ele reforçou a 
importância de cumprir o 
prazo para evitar sanções.
“O Censo 2025 tem o ob-
jetivo de manter os dados 
cadastrais dos servidores 
sempre atualizados, as-
segurando a transparên-
cia e a confiabilidade das 
informações da folha de 
pagamento. Por isso, é 
essencial que todos rea-
lizem o recadastramento 
dentro do prazo, evitan-
do a suspensão do salá-
rio ou outras penalida-
des”, afirmou.
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Obras de macrodrenagem 
avançam na Avenida 

Paula Lemos

OPINIÃO

São Gonçalo lança curta-metragem sobre representatividade

Centro de referência para idosos realiza recadastramento de inscritos

As obras de macrodrena-
gem que estão sendo rea-
lizadas na Avenida Paula 
Lemos, no Mutuá, seguem 
avançando. Esta é uma das 
16 vias que estão receben-
do o pacote de interven-
ções de infraestrutura, que 
inclui também os bairros 
do Mutuaguaçu e Porto 
do Rosa. Neste momento, 
as equipes atuam no pro-
cesso de macrodrenagem 
na via, que vai receber 
também novas calçadas, 
meio-fios e pavimentação.
As intervenções, que vêm 
sendo feitas pela Secretaria 
de Desenvolvimento Ur-
bano da Prefeitura de São 
Gonçalo desde o início de 
janeiro de 2024, estão rece-
bendo um investimento de 
R$ 38 milhões e vão bene-

ficiar mais de 10 mil gon-
çalenses, entre moradores 
e pessoas que circulam pela 
região. A macrodrenagem 
vai facilitar o escoamento 
das águas das chuvas.
As 16 vias em transforma-
ção são Avenida Paula Le-
mos (parte) e ruas General 
Canrobert, Professor Alti-
vo (parte), Padre Nicolau 
Luíz, Libório Viana, Álvaro 
Costa, David Alves, Ismael 
Passos, Custódio Duarte, 
Capitão Crisanto Bastos, 
Ricardo Jorge, Guimarães 
Passos, Diogo Pereira, Fer-
nandes Mendonça, Inácio 
Feijó e uma via sem nome.
O pacote de obras, que irá 
englobar mais de 3,8 quilô-
metros de extensão, integra 
o eixo Cidade Bem Cuida-
da e Organizada do Plano 

Estratégico Novos Rumos, 
elaborado pela Secretaria 
de Gestão Integrada e Pro-
jetos Especiais (Semgipe). 
A região sempre sofreu 
com problemas crônicos 
de alagamentos e agora está 
sendo refeito o sistema de 
escoamento da água até a 
Baía de Guanabara.
Interdições no trânsito 
– A Secretaria de Meio 
Ambiente e Transportes 
da Prefeitura de São Gon-
çalo está realizando novas 
interdições no trânsito na 
Avenida Paula Lemos por 
conta dos avanços da obra 
de macrodrenagem na 
via, que tem previsão de 
durar 40 dias.
As interdições começaram 
no dia 15 de janeiro e, des-
de então, agentes de trânsito 

estão no local para orientar 
os motoristas.
A Avenida Paula Lemos 
está totalmente interditada 
na altura da escolinha do 
Flamengo até a Rua Gene-
ral Canrobert por causa das 
obras. Os motoristas que 
vem da Avenida Paula Le-
mos no sentido BR devem 
desviar pela Rua Capitão 
Felício Costa e seguir pela 
Rua Silas Rodrigues (que 
está em sentido úncio de 
circulação). Já quem vem 
no sentido contrário, em di-
reção a Avenida Dezoito do 
Forte, deve seguir pela Es-
trada da Covanca, desvian-
do pela Rua Maria Batista 
da Costa (que está em sen-
tido único de circulação) e 
seguindo pela Rua Capitão 
Felício Costa.

O curta-metragem “Juven-
tude em Transição” é o pri-
meiro lançamento dentre 
22 projetos de documentá-
rios a serem produzidos em 
São Gonçalo com recursos 
oriundos da Lei Paulo Gus-
tavo. Trata-se de uma obra 
com temas fundamentais 
como representatividade, 
identidade e autoaceitação. 
O curta foi produzido pelo 
Estúdio Fiore, com apoio 
da Secretaria de Turismo 
e Cultura da Prefeitura de 
São Gonçalo, através da Lei 
Paulo Gustavo.
O projeto nasce de uma 
roda de conversa realiza-
da em novembro de 2024, 
onde jovens de São Gon-
çalo compartilham suas ex-

periências sobre a transição 
capilar, discutindo os desa-
fios e vivências em torno 
do processo de resgate do 
cabelo natural. Durante a 
roda de conversa, foram 
revelados histórias de 
superação sobre a desco-
berta do cabelo natural, 
os obstáculos enfrenta-
dos, o preconceito vivido 
e as escolhas que envolve-
ram procedimentos quí-
micos, como alisamentos 
e relaxamentos.
Essas narrativas refletem 
a força e resiliência de 
uma geração que busca 
valorizar sua identidade e 
celebrar a diversidade ca-
pilar. O curta transmite a 
mensagem de que o cabelo 

vai muito além da estética, 
mas é um símbolo de per-
tencimento, autoestima e 
afirmação pessoal.
A primeira exibição de 
“Juventude em Transição” 
aconteceu no dia 2 de fe-

vereiro no Cinemark do 
Partage Shopping, e agora 
está disponível gratuita-
mente no YouTube, através 
do link: https://youtu.be/
iAoT0ZrXhiM?si=ArP-
NeLkLcvx_yT0J 

O Centro de Referência Es-
pecializado à Pessoa Idosa 
(CERPI), ligado à Secreta-
ria de Assistência Social da 
Prefeitura de São Gonçalo, 
que fica no Jardim Catari-
na, está realizando o reca-
dastramento de todos os 
usuários do equipamento. 
O objetivo é atualizar o ca-

dastro e realizar uma espé-
cie de busca ativa, para di-
vulgar as atividades e atrair 
parte dos 300 inscritos de 
volta às atividades.
Para participar das ações, 
idosos com mais de 60 
anos devem ir até a uni-
dade e realizar a inscrição, 
de forma gratuita. A pro-

gramação semanal inclui 
rodas de conversa, auricu-
loterapia, terapias em gru-
po, passeios, sala de leitura, 
oficina de corte e costura, 
aulas de letramento e alfa-
betização e crochê.
Com o intuito de promo-
ver a inclusão, o CERPI 
conta com um exemplar 

do Estatuto do Idoso em 
braile, fazendo com que 
todos os idosos saibam 
seus direitos.
Serviço: O Centro de 
Referência Especializa-
do à Pessoa Idosa (CER-
PI) fica na Av. Dr. Albi-
no Imparato, 1.501, no 
Jardim Catarina.

O que muda com a 
posse de Donald Trump? 
O que muda no mundo?

Alan Lopes
Deputado Estadual

A posse do carismático 
Donald Trump, o 47º. 
presidente norte-ame-
ricano, foi um sucesso 
sem precedentes. 220 
mil pessoas receberam 
ingressos para o even-
to, contingente modi-
ficado em função das 
condições climáticas. 
Estima-se que número 
superior a 500 milhões 
de pessoas assistiram 
à posse pelas redes so-
ciais e um bilhão pelos 
canais da mídia tradi-
cional.
Mas o que muda, de 
fato, com a posse do 
Trump nesse compli-
cado tabuleiro das re-
lações internacionais? 
Para o mundo, quais 
serão as mudanças?
Para o mundo, o pre-
sidente mais poderoso 
do ocidente já come-
çou o mandato com o 
afastamento dos EUA 
da ONU. Essa decisão 
enfraquece a ONU, 
uma das maiores ins-
tituições globalistas da 
atualidade e reduz a 
capacidade financeira 
das pautas progressistas 
pelo mundo.
Além desse afasta-
mento, determinado, 
inicialmente, pela rup-
tura com a OMS-Or-
ganização Mundial de 
Saúde, Trump rompeu 
também com outras 
entidades e acordos 
que mostram a fideli-
dade dele às pautas do 
conservadorismo e do 
liberalismo econômico: 
desvinculou os EUA da 
UNESCO, dos Acordos 
do Clima, do Acordo 
Nuclear com o Irã, do 
NAFTA e do Acordo 
Transpacífico de Coo-
peração Econômica.
Essas rupturas enfra-
quecem as instituições 
globalistas e fortalecem 
a América. Em relação 
à UNESCO, entidade 
voltada para a difusão 
das pautas progressistas 
ligadas à educação, à 
cultura e à ciência, esse 
corte asfixia o projeto 
ideológico da esquerda 
norte-americana, uma 
vez que é através da 
UNESCO que os pro-
gressistas do ocidente 
jogam --- e vencem --- 
o jogo da guerra cultu-
ral e ideológica.
Neste momento da his-
tória do ocidente não 
existem guerras mais 
importantes a serem 
travadas do que a Guer-
ras Cultural e a Guerra 
Ideológica!
Que Deus prote-
ja e oriente Donald 
Trump! Que Deus sal-
ve a América!

Ainda sobre o novo 
mandato de Donald 
Trump: O Brasil 
pode mudar com ele 
no poder?

Como vimos pela im-
prensa e conforme eu 

mesmo disse no meu 
artigo anterior, Trump 
fez várias rupturas im-
portantes nos dois pri-
meiros dias do novo 
mandato. Rupturas 
mais impactantes fo-
ram o fim dos Acor-
dos Climáticos, o fim 
do Acordo Nuclear 
com o Irã, a ruptura 
com o NAFTA e com 
o Transpacífico.
Em relação ao acor-
do climático, os EUA 
querem liberdade para 
fazer o agronegócio 
dos Estados Unidos 
crescer cada vez mais. 
Afinal, esses acordos 
do clima são marcados 
pelas teorias ecologis-
tas pró-veganismo e 
contra a produção de 
carne animal. Contro-
lar o agro através de 
acordos ecologistas as-
fixia financeiramente 
os grandes produtores.
O Acordo Nuclear 
com o Irã certamente 
não será homologa-
do no Congresso por 
Trump. Segundo ele, 
o desenvolvimento 
da tecnologia nuclear 
pelo Irã precisa ser 
contido. De fato, o po-
derio bélico nuclear 
por parte de países 
autoritários deve ser 
reduzido ao máximo.
Em relação ao NAFTA, 
Trump acredita que 
este acordo gera de-
semprego aos EUA. A 
revisão desse tratado é 
ponto de promessa de 
campanha que deve ser 
cumprida o quanto an-
tes pelo 47º. presidente 
dos EUA.
O Transpacífico, se-
gundo Trump, seria 
um NAFTA ampliado. 
Por essa razão, sempre 
pensando em fortalecer 
a economia do seu país, 
Trump não quer os 
EUA no Transpacífico.
Um outro gesto ex-
pressivo do Presiden-
te Trump foi a publi-
cação do perdão aos 
1500 patriotas con-
denados pela invasão 
ao Capitólio. Esse ato 
repara uma grande 
injustiça e interrom-
pe a narrativa da im-
prensa tradicional e 
de seus opositores.
E o Brasil? Como fi-
camos coma posse 
de Trump?
Todos esses atos do 
Trump enfraquecem o 
desgoverno Lula! 
Trump não agirá fora 
da legalidade! Não co-
meterá arbítrios como 
os cometidos pelos ati-
vistas do judiciário.
Mas uma coisa é certa: 
Trump e Musk defen-
derão a liberdade e não 
deixarão barato toda 
essa injustiça!

Opinião
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Secretário de Segurança fala sobre aumento do tráfico na Grande Jacarepaguá

Divulgação PMERJ

Forças de segurança do Estado do RJ fazem 
operações para combater roubos de veículos

Cláudio Castro reúne 
governadores em força-
tarefa pela derrubada 

de vetos ao Propag
Para unir esforços pela 
derrubada dos vetos ao 
Programa de Pleno Pa-
gamento de Dívidas dos 
Estados (Propag), o go-
vernador Cláudio Castro 
promoveu, na sexta-feira 
(07.02), no Palácio Gua-
nabara, uma reunião de 
trabalho com governa-
dores de outros entes que 
também vêm sofrendo 
com a cobrança de altos 
juros pela União. Castro 
ressaltou a importância 
da articulação, no Con-
gresso Nacional, para re-
verter esse cenário e con-
seguir que o Propag se 
mantenha de pé da forma 
que foi aprovado pelos 
parlamentares. Assim, a 
adesão ao programa se 
tornará viável.
A reunião teve a presença 
dos governadores do Rio 
Grande do Sul, Eduardo 
Leite; e de Minas Gerais, 
Romeu Zema, entre ou-
tros integrantes desses 
governos. Representando 
o governo do Estado de 
São Paulo, esteve o secre-
tário de Fazenda, Samuel 
Kinoshita; e o Estado de 
Goiás, o secretário da 
Economia, Francisco Sér-
vulo Freire Nogueira. O 
presidente da Alerj, de-

putado Rodrigo Bacellar, 
também participou do 
encontro. O documen-
to, com as manifestações 
consolidadas da reunião, 
será encaminhado para o 
presidente do Senado Fe-
deral, Davi Alcolumbre, e 
então será apresentado ao 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. 
– O Propag é um pro-
grama para todo o país, 
não é somente para al-
guns estados. Tudo que 
foi aprovado no Con-
gresso passou por longa 
negociação envolvendo 
Parlamento, estados e 
Governo Federal. Os ve-
tos foram uma quebra 
de acordo e, além disso, 
tornam a adesão ao pro-
grama praticamente in-
viável. Por isso, estamos 
todos somando esforços 
para pautar o mais breve 
possível os vetos no Par-
lamento e derrubá-los – 
declarou Cláudio Castro.
O governador do Rio en-
fatizou ainda que, com 
as medidas aprovadas 
no Parlamento, o Propag 
passa a ser finalmente 
uma solução para o paga-
mento das dívidas, e não 
apenas um paliativo para 
os estados.

O Governo do Estado 
abriu mais duas novas 
frentes para combater 
o roubo de veículos. Na 
manhã desta quinta-feira 
(06/02), a Polícia Militar 
deu início à ‘Operação 
Impacto’, com 250 poli-
ciais mobilizados para re-
primir os roubos de rua 
e de veículos. A primeira 
ação está sendo realizada 
em 22 bairros sob res-
ponsabilidade do 3º BPM 
(Méier). Na Maré, a Polí-
cia Civil realizou a ‘Ope-
ração Torniquete’ contra 
um sofisticado esquema 
criminoso que envolve 
roubos de cargas e de veí-
culos, receptação qualifi-
cada e lavagem de dinhei-
ro. Foram efetuadas cinco 
prisões e recuperados oito 

veículos – um deles adap-
tado pelos criminosos, 
com buracos para colocar 
fuzis e atirar contra poli-
ciais e facções rivais.
A Operação Impacto con-
ta também com aeronaves, 
blindados e motocicletas. 
O Centro de Comando 
e Controle Móvel – um 
caminhão equipado com 
tecnologia de ponta que 
inclui câmeras com soft-
ware de reconhecimento 
facial e de leitura e placas, 
além de drones - foi des-
locado para a frente do 
estádio do Engenhão.  A 
primeira fase da operação 
se estende pelos bairros do 
Engenho de Dentro, Ca-
chambi, Todos os Santos, 
Abolição, Água Santa, En-
cantado, Piedade, Pilares, 

Engenho Novo, Riachuelo, 
Jacaré, Jacarezinho, Ro-
cha, Sampaio, São Francis-
co Xavier, Lins, Del Casti-
lho, Engenho da Rainha, 
Maria da Graça, Inhaúma 
e Tomás Coelho.
- Determinei que as po-
lícias Civil e Militar uti-
lizem todos os recursos 
humanos e tecnológicos 
disponíveis nessas ações 
de combate ao roubo de 
veículos. Vamos conti-
nuar com as operações até 
que os índices diminuam. 
Sabemos que há atuação 
de uma facção crimino-
sa por trás do aumento 
desse tipo de crime, mas 
vamos enfrentá-los com 
rigor, inteligência e tec-
nologia – disse o gover-
nador Cláudio Castro.

Na ‘Operação Torniquete’, 
os agentes foram cum-
prir mandados de busca 
e apreensão no Rio de Ja-
neiro — nas comunidades 
Nova Holanda e Parque 
União, no Complexo da 
Maré, e em outras regiões 
da capital e da Baixada 
Fluminense —, além de 
Ceará, Bahia, Goiás e San-
ta Catarina, com o apoio 
das polícias desses estados.
Na ação, houve cinco pri-
sões e um criminoso foi 
morto em confronto. Oito 
veículos – entre eles, um 
de luxo adaptado com fu-
ros nos vidros para colo-
car canos de fuzis -  foram 
recuperados e diversos 
dispositivos eletrônicos, 
apreendidos, além de joias, 
dinheiro e documentos.

Secretário Victor Santos defende 
rotina de operações em favelas do RJ
O secretário de Segurança 
Pública do Rio de Janeiro, 
Victor Santos, disse ser 
contra ocupações perma-
nentes em comunidades e 
defendeu que o estado faça 
uma rotina de operações 
para asfixiar, principal-
mente, a estrutura finan-
ceira dos criminosos.
Segundo Santos, será pre-
ciso encarar efeitos colate-
rais como a morte de ino-
centes e policiais.
“Olha, a gente vai ter que 
enfrentar isso. O gran-
de problema é que, por 
muitos anos, se tratou 
só o efeito. A sociedade, 
durante muitos anos, foi 
anestesiada. Você tem um 
câncer, que gera dor, e só 
se dava morfina. Tá com 
dor? Morfina. A dor pas-
sa? Passa, mas o câncer, 
cura? Não. O câncer cura 
como? Quimioterapia e 
radioterapia.”
“O que se quer hoje no Rio 
de Janeiro, e a sociedade 
tem que entender, é con-
tinuar tratando o câncer 
com paliativo, com analgé-
sico? Agora, isso tem um 
custo. Ou a gente paga esse 
preço agora ou a gente per-
de o controle no futuro.
Foco em milícia foi erro 
do passado, diz Santos
Em entrevista ao RJ2 para 
comentar a série de repor-
tagens sobre o aumento da 
violência na Grande Jaca-
repaguá, o secretário disse 
que o estado errou, “no 

passado”, ao mirar as atua-
ções das forças de seguran-
ça nas milícias. Segundo 
Santos, que não citou de 
quem foi o erro, a maior 
facção do Rio se aprovei-
tou disso para se expandir.
“O Comando Vermelho 
cresceu por um erro do 
passado, porque a segu-
rança pública elegeu um 
inimigo único no Rio de 
Janeiro que é a milícia.”
Agora, segundo ele, o foco 
das operações é enfraque-
cer as finanças do tráfico.

“Pra gente retirar esse po-
derio bélico é entender o 
tipo de negócio e atacar 
a estrutura financeira. É 
com dinheiro que eles 
compram armas, muni-
ções, projetos de financia-
mento político.”
“Ocupação não tem resul-
tado. Por quê? Porque o 
estado não tem fôlego. E 
não tem fôlego por quê? 
porque a desordem no Rio 
de Janeiro é a regra.”
‘ADPF 635 gerou insegu-
rança’, diz secretário

Santos relaciona ainda o 
avanço da criminalidade 
com a ADPF das Favelas, 
como é conhecida a ADPF 
635. Segundo ele, a ação 
do Supremo Tribunal Fe-
deral que cria regras para 
operações em favelas e foi 
instituída na pandemia, o 
policial passou a ter receio 
durante as operações.
“Não é que a ADPF tenha 
proibido, mas gerou uma 
insegurança muito gran-
de. O policial tem receio, 
ele fica com medo de ten-

tar acertar, com a possibi-
lidade de errar. O policial 
que tá na ponta, que tem 
que tomar a decisão na-
quele momento, ele ficou 
inseguro. E obviamente, 
naturalmente, houve um 
freio”, destaca.
O ministro Edson Fachin, 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), votou nesta 
quarta-feira (5) para re-
conhecer um “estado de 
coisas inconstitucional” na 
segurança pública do Rio 
de Janeiro, e para determi-

nar uma série de medidas 
ao estado.
Fachin é o relator da cha-
mada ‘ADPF das Favelas’, 
ação que questiona a vio-
lência policial nas opera-
ções em comunidades do 
Rio. Entre as medidas pro-
postas por Fachin, estão a 
restrição do uso de heli-
cóptero nas ações, o cum-
primento de mandados só 
deve se dar durante o dia, 
a presença obrigatória de 
ambulâncias e o uso de câ-
meras em fardas.

Em entrevista para série de reportagens sobre a expansão do tráfico na Grande Jacarepaguá, Victor Santos afirmou que o RJ errou ao focar, no passado, em combater só a milícia.
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Show de Shakira no Estádio Nilton Santos 
será monitorado por drones e 43 câmeras

Desembargador Ricardo Couto toma posse 
como presidente do Tribunal de Justiça do RJ

O Exército Brasileiro 
inaugurou na sexta-feira 
(7) o 1º Batalhão de Para-
quedistas Precursores do 
país. A cerimônia foi pela 
manhã na Brigada de In-
fantaria Paraquedista, na 
Vila Militar, em Deodo-
ro, Zona Oeste do Rio. 
Participaram autoridades 
militares como a gene-
ral Tomaz Miguel Miné 
Ribeiro, comandante do 
Exército, que viajou de 
Brasília para participar 
do evento.
Os chamados precur-
sores são paraquedis-
tas treinados para atuar 
como infiltrados em um 
território inimigo. São 
eles que preparam o ter-
reno para garantir a se-
gurança para a chegada 
das outras tropas.
“A gente tem essa capaci-
dade de infiltrar e ir numa 
área específica (expedita) 
e transformar essa área 
numa área de controle se-

guro de tráfego aéreo en-
quanto os meios da Força 
Aérea estão chegando, os 
controladores estão che-
gando, para poder trans-
formar aquela área numa 
área realmente segura de 
maneira permanente”, 
afirmou o general.
“É um dia histórico 
porque a gente está in-
crementando uma ca-
pacidade que já tinha 
no Exército Brasileiro. 
A gente agrega mais 
capacidade principal-
mente na interface com 
a nossa Força Aérea e 
no controle do tráfego”, 
disse o general.
Segundo o Exército Bra-
sileiro, a criação do ba-
talhão estava prevista 
no plano estratégico da 
corporação, sem compro-
meter o orçamento, nem 
criando cargos. o efetivo 
da nova unidade vem 
da redistribuição do Co-
mando Militar da região.

A Prefeitura vai forma-
lizar, na próxima sema-
na, um pedido para que 
o Rio de Janeiro seja re-
conhecido como “capi-
tal honorária” e “cidade 
federal” do Brasil. O 
prefeito Eduardo Paes 
sugeriu ao presidente 
Lula que a medida seja 
adotada por decreto.
A informação foi publi-
cada primeiro pelo Jor-
nal O Globo e obtida 
pelo portal g1, que teve 
acesso ao estudo inter-
no da prefeitura.
Segundo a assessoria 
da prefeitura, o título 
tem valor simbólico e 
não altera a posição do 

Rio de Janeiro no ce-
nário federal. Porém, 
oficializa a cidade 
como principal cartão 
postal do país e tem o 
papel de valorização 
do município.
O Rio é reconhecido 
como primeira cidade 
do mundo a receber 
o título da Unesco de 
Patrimônio Mundial 
como Paisagem Cultu-
ral Urbana desde julho 
de 2012.
Ainda de acordo com 
o poder municipal, o 
pedido já foi discu-
tido entre o prefei-
to Eduardo Paes e o 
presidente Lula.

Exército inaugura no Rio 
o primeiro Batalhão de 
Precursores do Brasil

Prefeito vai pedir que Rio 
seja reconhecido como 

‘capital honorária’ do Brasil

Carnaval de rua do Rio terá 15 
blocos neste final de semana
Em seu segundo final de 
semana, o carnaval de rua 
do Rio de Janeiro conta-
rá com apresentações de 
cerca de 15 blocos, por 
diversas regiões da cida-
de. No último sábado (1º) 
começou a folia oficial dos 
desfiles autorizados pela 
prefeitura que contam 
com o apoio dos serviços 
públicos. No início de ja-
neiro, houve a abertura 
não oficial dos blocos de 
rua na capital fluminense.
Segundo a Empresa de 
Turismo do Município do 
Rio de Janeiro (Riotur), o 
destaque fica para o do-
mingo (9), que terá o desfi-
le de dez agremiações. En-
tre elas, está o megabloco 
“SeráQAbre?”, que estreia 
na Rua Primeiro de Março 
com a presença de artistas 
como Pablo Vittar, Juliette, 
Tilia, Naldo Benny, Bibi 
Babydoll e Diego Martins. 
Neste final de semana, a 
maior parte dos blocos 
desfilará na zona norte do 
Rio, que terá sete agremia-
ções. A região é seguida 

pela zona sul, com quatro 
cortejos, depois centro (3) 
e zona oeste (1).
A segunda semana de pré-
-carnaval na cidade come-
ça no sábado (8), a partir 
das 9h, em São Conrado, 
com o desfile do bloco 
“Chame Gente”, inspirado 
na malandragem carioca e 

na profanidade baiana. A 
folia segue na parte da tar-
de, com desfiles dos blocos  
“Os 20 de Ouro do Mestre 
Odilon”, a partir das 13h, 
no Zumbi, na Ilha do Go-
vernador;  seguido pelo  
“Independente do Morro 
do Pinto”, no Santo Cristo, 
no centro, às 16h; e  pelo 

“Carnaval e Bloco Folia do 
Largo do Sapê”, em Bento 
Ribeiro, no mesmo horá-
rio. Os desfiles terminam 
às 17h, com o  “Bloco da 
Praia”, de Pedra de Guara-
tiba, zona oeste da cidade.
No domingo (9), é a vez 
do “SeráqAbre?”, único 
megabloco do final de se-

mana, atrair milhares de 
pessoas para a Rua Pri-
meiro de Março, no cen-
tro, às 7h. Em sua  estreia 
no circuito oficial, a agre-
miação apresenta estrelas 
entre as atrações do seu 
trio elétrico. Com a pro-
posta de celebrar a diversi-
dade do carnaval carioca, 

o megabloco promete uma 
atração surpresa, além das 
anunciadas, para animar 
ainda mais os foliões.
Com a expectativa de 
atrair cerca de 6 milhões 
de pessoas em 37 dias de 
folia, o carnaval de rua 
2025 terá, até o dia 9 de 
março,  482 apresenta-
ções espalhadas por di-
versas regiões do Rio. O 
centro será palco de 128 
desfiles, mas a folia tam-
bém estará garantida nas 
zonas norte, sul e oeste, 
além de Grande Tijuca, 
Ilhas e Jacarepaguá. 
A programação completa 
dos cortejos, com data, 
horário e percurso, está 
disponível no aplicativo 
Blocos do Rio 2025, em 
todas as plataformas di-
gitais.  A ferramenta é 
gratuita e funciona por 
geolocalização. A lista 
também está disponível 
no site carnaval de rua, 
que reúne, além do ca-
lendário dos desfiles, no-
tícias sobre os blocos e 
mais informações.

A Prefeitura do Rio vai 
utilizar 2 drones e 43 câ-
meras para monitorar o 
show de Shakira. A can-
tora, que desembarcou na 
sexta-feira (7) no Galeão, 
se apresentará na pró-
xima terça-feira (11) no 
Estádio Nilton Santos, no 
Engenho de Dentro, na 
Zona Norte do Rio.
As câmeras ficarão po-
sicionadas nas ruas do 
entorno e próximas ao 
estádio. Uma bancada es-

pecial com 15 operadores 
será destinada exclusiva-
mente ao monitoramento 
do evento.
Além disso, uma sala de 
situação funcionará no 
Centro de Operações 
Rio, com representan-
tes da CET-Rio, Guarda 
Municipal (GM-Rio), 
Secretaria de Ordem 
Pública (Seop), Coorde-
nadoria de Fiscalização 
de Estacionamentos e 
Reboques (CFER), além 

das concessionárias Su-
perVia e MetrôRio.
O metrô e os trens vão 
operar com esquemas es-
peciais no dia do evento.
A cantora colombiana vai 
apresentar no país a turnê 
do disco “Las Mujeres Ya 
No Lloran”, vencedor do 
Grammy de melhor ál-
bum pop latino.
Além do Rio, a cantora se 
apresenta na quinta-feira 
(13), no Morumbis, em 
São Paulo (SP).

Os equipamentos da tur-
nê de Shakira – cerca de 
50 toneladas – chegaram 
na terça-feira (4) ao Bra-
sil, pelo Aeroporto Inter-
nacional de Viracopos, 
em Campinas (SP).
De acordo com o aeropor-
to, foram desembarcados 
20 paletes dos materiais. 
Os itens foram mantidos 
em área controlada após 
a chegada ao terminal até 
serem liberados para o 
transporte terrestre.

O novo presidente do Tri-
bunal de Justiça do Rio de 
Janeiro, o desembargador 
Ricardo Couto, tomou pos-
se, na tarde de sexta-feira 
(7). Ele presidirá o tribunal 
no biênio 2025/2026.
Ricardo Couto substitui o 
desembargador Ricardo 
Cardozo, que esteve no 
cargo durante os últimos 
dois anos.
Depois da posse, Couto dis-
se que a sociedade pode es-
perar um Tribunal de Justi-
ça mais aberto a população: 
Vamos atuar efetivamente 
para que o Judiciário seja de 
todos e para todos”
O novo presidente disse que 
uma das prioridades é in-
vestir em tecnologia:
“A IA será capaz de substi-
tuir o julgador? Não. Mas 
ela precisa auxiliar o julga-
dor. Já estamos investindo 
em tecnologia, mas nem 
todos os programas são 
adequados e isso não quer 
dizer que devemos investir 
nesses projetos. Falamos 
sempre em tecnologia e pa-
rece que ela nunca chegará. 
Investiremos sempre nos 
melhores programas”
Na sexta ainda toma-
ram posse:
Desembargador Cláudio 

Brandão de Oliveira, no 
cargo de corregedor-geral 
da Justiça
Desembargadora Suely Lo-
pes Magalhães, na 1ª Vice-
-Presidência;
Desembargadora Maria 
Angélica Guerra Guedes, 
na 2ª Vice-Presidência;
Desembargador Heleno Ri-
beiro Pereira Nunes, na 3ª 
Vice-Presidência;
Desembargador Claudio 
Luiz Braga dell´Orto como 
diretor-geral da Escola da 
Magistratura do Estado do 
Rio de Janeiro (Emerj). 
Quem é o novo presidente
Nascido no Rio de Janeiro, o 
desembargador se formou 

na Universidade do Estado 
do RJ (UERJ) e entrou para 
a magistratura em setembro 
de 1992.
Atuou em varas cíveis e 
criminais em diferentes ci-
dades da Região Metropoli-
tana do Rio antes de ser no-
meado desembargador em 
2008. Foi efetivado na anti-
ga 7ª Câmara Cível, atual 4ª 
Câmara de Direito Público.
Durante esses anos, o de-
sembargador ainda in-
tegrou várias bancas do 
concurso para ingresso na 
carreira da magistratura nas 
áreas de Direito Adminis-
trativo, Direito Constitucio-
nal e Direito Ambiental.

Em dezembro de 2024, o 
desembargador ganhou 
a eleição para presidente 
do tribunal. Após eleito, 
o desembargador dis-
se querer “uma Justiça 
mais democrática”.
“Eu espero tornar o judi-
ciário mais aberto ainda, 
mais democrático. Eu acho 
que ele já vem nessa tacada 
digamos assim, ele já vem 
se encaminhando no sen-
tido de ser o mais acessível 
à população. Então para a 
população eu gostaria de 
dizer que podem esperar 
um judiciário eficiente, rá-
pido e democrático”, disse 
o desembargador.

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Foto: Marco Antônio Martins/g1
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Ministro Flávio Dino na sessão plenária do STF.  Foto: Rosinei Coutinho/SCO/STF

Hugo Motta diz que 8 de Janeiro não foi tentativa de golpe

Superávit da balança comercial cai 65,1% em janeiro

Dino pede informações 
à PF sobre operações 

contra crimes ambientais
O ministro Flávio Dino, 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF), concedeu 
na sexta-feira (7) prazo 
de dez dias para a Polícia 
Federal (PF) informar 
se a corporação possui 
um cronograma de ope-
rações para investigar 
e reprimir crimes am-
bientais na Amazônia e 
no Pantanal.
A decisão do ministro 
foi proferida na ação na 
qual o Supremo deter-
minou, no ano passado, 
que o governo federal 
elabore um plano de 
prevenção e combate a 
incêndios nos biomas.
Na ocasião, a Corte jul-
gou três ações protocola-
das pelo PT e a Rede Sus-
tentabilidade, em 2020, 
para contestar a condu-
ção da política ambiental 
do governo do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro.
Pela decisão do minis-
tro, a PF deverá infor-
mar se operações estão 
programadas para ocor-
rer de março a dezem-

bro deste ano. A corpo-
ração também deverá 
informar se há recursos 
disponíveis para execu-
tar as operações.
Na mesma decisão, o 
ministro aceitou pedido 
da União para prorrogar 
para 7 de março o prazo 
para apresentação do pla-
no de governança para 
implementação do Plano 
de Integração dos Siste-
mas de Gestão Fundiária 
e Ambiental, uma das 
determinações feitas em 
janeiro deste ano.
No dia 13 do próximo 
mês, o STF vai promover 
uma audiência de conci-
liação sobre o combate 
aos crimes ambientais na 
Amazônia e no Pantanal.
A reunião também terá 
a participação de repre-
sentantes dos estados 
nos quais os biomas es-
tão localizados.
As autoridades locais 
também deverão infor-
mar se há um cronogra-
ma de combate aos cri-
mes ambientais.

O presidente da Câma-
ra dos Deputados, Hugo 
Motta, classificou os atos 
de 8 de janeiro como uma 
“agressão inimaginável” às 
instituições brasileiras. No 
entanto, ele não acredita 
que esses atos possam ser 
considerados uma tentati-
va de golpe de estado. Em 
uma entrevista a uma rá-
dio da Paraíba na sexta-fei-
ra (7), onde o parlamentar 
cumpre agendas nesta sex-
ta-feira, Motta enfatizou 
que as ações foram uma 
expressão de desconten-
tamento com o resultado 
eleitoral, sem a presença 
de lideranças ou apoio das 
Forças Armadas.
De acordo com uma pes-
quisa realizada pelo Data-
folha, 65% da população 
brasileira vê a invasão das 
sedes dos três Poderes 
como um ato de vanda-
lismo, enquanto 30% a 
interpretam como uma 
tentativa de golpe. Motta 
também abordou a questão 
das penas impostas pelo 
Supremo Tribunal Federal 

(STF), argumentando que 
as sanções devem ser justas 
e proporcionais, evitando 
assim um tratamento desi-
gual entre os condenados.
O presidente da Câmara, 
que recebeu apoio de diver-
sas correntes políticas para 

sua eleição, destacou que a 
discussão sobre anistia gera 
tensões entre o Judiciário e 
o Executivo. Ele ressaltou 
a importância de tratar o 
tema com cautela e respon-
sabilidade, considerando 
as implicações que isso 

pode ter para a governabi-
lidade e a estabilidade das 
instituições. Motta indicou 
que está aberto ao diálogo 
com o Judiciário, buscan-
do uma solução que possa 
atender às preocupações de 
todas as partes envolvidas.

O aumento das importa-
ções e a queda das expor-
tações fizeram o superávit 
da balança comercial cair 
em janeiro. No primeiro 
mês do ano, o país exportou 
US$ 2,164 bilhões a mais do 
que importou, segundo o 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (Mdic).
O resultado é o mais baixo 
para meses de janeiro des-
de 2022, quando a balança 

comercial tinha registrado 
déficit de US$ 59,1 milhões. 
Em relação a janeiro de 
2024, o superávit caiu 65,1%.
Em janeiro, o país exportou 
US$ 25,18 bilhões, queda de 
5,7% em relação ao registra-
do no mesmo mês do ano 
passado e o segundo me-
lhor janeiro da série históri-
ca, só perdendo para 2024. 
As importações somaram 
US$ 23,016 bilhões, alta de 
12,2% na mesma compa-

ração e atingindo volume 
recorde para o mês.
Do lado das exportações, 
a redução no preço inter-
nacional da soja, do milho, 
do ferro, do petróleo e do 
açúcar foram os principais 
fatores que provocaram a 
queda no valor vendido. 
Paralelamente, a entressafra 
de milho e de soja piorou a 
situação. As vendas de al-
guns produtos, como café 
e celulose, subiram no mês 

passado, compensando a 
diminuição de preço dos 
demais produtos.
Do lado das importações, 
as aquisições de motores, 
máquinas, compostos orgâ-
nicos, componentes de veí-
culos, adubos e fertilizantes 
químicos subiram. A maior 
alta ocorreu com as máqui-
nas e motores, cujo valor 
comprado aumentou 56,7% 
em janeiro na comparação 
com janeiro do ano passado.

Número de mortes violentas no 
Brasil tem redução de 5% em 2024
Ao menos 38.722 pessoas 
tiveram a vida abruptamen-
te interrompida no Brasil 
em 2024 devido à violência 
urbana. O número repre-
senta uma média de 106 
mortes por dia no país.  
Segundo dados do Sistema 
Nacional de Informações 
de Segurança Pública (Si-
nesp), entre janeiro e de-
zembro do ano passado, 
foram registrados 35.642 
homicídios dolosos (ou 
seja, intencionais); 1.438 
feminicídios; 924 latrocí-
nios e 718 lesões corporais 
seguidas de morte.
Embora alarmante, o total 
de assassinatos registrado 
no ano passado representa 
uma redução de 5% em re-
lação às 40.768 ocorrências 
de 2023. Além disso, é o 
menor número registrado 
desde 2015 - mantendo a 
gradual diminuição do nú-
mero de mortes violentas 
intencionais iniciada em 
2021. Entre 2015 e 2024, 
ao menos 470.760 pessoas 
foram assassinadas no país.
Em números absolutos, os 
estados onde mais foram 
registrados assassinatos em 
2024 são Bahia (4.480); Rio 
de Janeiro (3.504); Pernam-
buco (3.381); Ceará (3.272); 
Minas Gerais (3.042); São 
Paulo (2.937), Pará (2.570) e 
Maranhão (2.053). Roraima 
e Acre registraram, respec-

tivamente, 119 e 168 assas-
sinatos, sendo as unidades 
federativas com os menores 
números de vítimas de cri-
mes violentos contra a vida.
Os resultados foram atuali-
zados nesta quinta-feira (6), 
na plataforma que a Secre-
taria Nacional de Segurança 
Pública, do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, 

mantém na internet, após 
Rio de Janeiro e São Paulo 
concluírem a remessa de 
suas últimas informações.  
Incidência
Nacionalmente, o número 
de pessoas assassinadas a 
cada grupo de 100 mil habi-
tantes baixou de 19,26, em 
2023, para 18,21, em 2024. 
Em 2017, ano em que os 

órgãos públicos oficiais re-
portaram o maior número 
de assassinatos (60.374) dos 
últimos dez anos, esta mes-
ma taxa foi de 29,42.
Ainda em termos propor-
cionais, a taxa de assassina-
tos caiu em quase todas as 
unidades federativas, com 
destaque para Tocantins, 
onde ela baixou 10,1 pontos 

(de 25,4 vítimas por 100 mil 
habitantes, em 2023, para 
15,3, em 2024); Roraima (-7 
pontos, chegando a 16,60); 
Rio Grande do Norte (-6 
pontos, alcançando a marca 
de 21,65); Sergipe (-4,70) 
e Rio de Janeiro, onde este 
mesmo índice baixou de 
21,96 para 20,35 (-1,61), 
o que, em termos absolu-

tos, significa que 177 vidas 
foram poupadas no esta-
do, com o total de vítimas 
fluminenses diminuindo 
3.781 para 3.504 vítimas.   
Na contramão destes 
estados, Ceará (+3,15); 
Maranhão (+3)) e Minas 
Gerais (+0,6) registraram 
pequenos aumentos do 
número de ocorrências 
relativas a cada grupo de 
100 mil habitantes.
Violência policial
Os dados relativos a assas-
sinatos no país não incluem 
as 15.288 mortes sem in-
dícios de crime, mas cujas 
causas ainda não foram es-
clarecidas. Nem as 39.846 
tentativas de homicídios e 
os 6.121 óbitos decorrentes 
da ação policial registrados 
no ano passado.
A Bahia registrou o maior 
número de mortes por in-
tervenção policial ao lon-
go do ano passado: 1.557. 
Em seguida vem São Paulo 
(814); Rio de Janeiro (699); 
Pará (593) e Goiás (387).
As 6.121 mortes decorren-
tes da intervenção policial 
representaram, nacional-
mente, uma redução de 
4,2% em comparação com 
as 6.391 ocorrências regis-
tradas em 2023, mantendo 
a tendência de queda ini-
ciada em 2021 – após ter 
aumentado ano após ano, 
entre 2015 e 2020.
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Justiça rejeita ação do PT contra Capitão Telhada 
por post humorístico que liga partido à maconha

Duas pessoas morrem em queda de avião em São Paulo

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricar-
do Lewandowski, revelou 
que a Polícia Federal ini-
ciará um inquérito para 
investigar a presença do 
crime organizado na dis-
tribuição de combustíveis 
no Brasil. A estimativa é 
de que mais de mil postos 
estejam sob a influência 
de organizações crimino-
sas, o que levanta preocu-
pações sobre a integrida-
de do setor. A declaração 
foi feita durante a pri-
meira reunião do Núcleo 
de Combate ao Crime 
Organizado, que reúne 
representantes da Polícia 
Federal, Receita Federal, 
Cade e Coaf.
O foco da investigação 
será a identificação de 
cartéis e a infiltração de 
atividades ilícitas, além de 
aprimorar a fiscalização 
no setor de combustíveis. 
Lewandowski ressaltou 
que os postos de combus-
tíveis são frequentemente 
utilizados para lavagem 

de dinheiro e outras ativi-
dades ilegais, o que com-
promete a concorrência 
e a segurança econômica 
do mercado.
Para apoiar as investiga-
ções, ele anunciou a for-
mação de um subgrupo 
permanente que facili-
tará a troca de informa-
ções entre as instituições 
envolvidas. O ministro 
também destacou a ne-
cessidade de uma abor-
dagem integrada entre 
as diferentes entidades, 
enfatizando os danos 
que o crime organizado 
causa à economia do 
país. Entre os problemas 
citados estão a sonega-
ção fiscal, a adulteração 
de produtos e a forma-
ção de cartéis, que pre-
judicam tanto o setor 
quanto a sociedade.
O Núcleo de Combate 
ao Crime Organizado foi 
criado com o objetivo de 
desenvolver estratégias 
colaborativas entre os ór-
gãos do ministério.

Flávio Bolsonaro ex-
pressou sua insatisfa-
ção com a situação da 
segurança pública no 
Rio de Janeiro, referin-
do-se à cidade como 
um “resort do crime”. 
Ele responsabilizou a 
ADPF das Favelas, que 
está sendo analisada 
pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF), 
pela deterioração da 
segurança na região. 
Essa declaração ocor-
reu durante o podcast 
senador, filho mais 
velho de Jair Bolsona-
ro, em que participou 
ao lado do governa-

dor Cláudio Castro. 
No mesmo evento, 
Bolsonaro e Castro 
direcionaram críticas 
ao prefeito Eduardo 
Paes, que está ten-
tando melhorar sua 
imagem em relação 
à segurança pública, 
visando as próximas 
eleições. Além das 
críticas à administra-
ção municipal, Flávio 
Bolsonaro e Cláudio 
Castro também não 
pouparam o governo 
de Lula, especialmen-
te no que diz respeito 
ao controle das fron-
teiras brasileiras.

Polícia Federal investigará 
envolvimento do crime organizado 

em postos de combustíveis

Flávio Bolsonaro chama 
Rio de ‘resort do crime’ e 

responsabiliza ADPF das Favelas

Jair Bolsonaro diz que ficha limpa 
persegue direita e pede revogação da lei
O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) usou as redes so-
ciais, na sexta-feira (8), para 
criticar a Lei da Ficha Lim-
pa. Apesar de ter votado fa-
voravelmente à proposta, na 
época em que foi aprovada, 
hoje, segundo ele, a legisla-
ção só serve para “perseguir 
políticos de direita”.
“A Lei da Ficha Limpa, 
hoje em dia, serve apenas 
para uma coisa: para que 
se persiga os políticos de 
direita. Você sabia que o 
Luciano Hang está inele-
gível? Por quê? Você nun-
ca ficou sabendo que ele 
disputou uma eleição. Até 
isso fizeram, uma medida 
preventiva, tornando o 
Luciano Hang, um em-
presário conhecido por 
todos vocês, inelegível 
por oito anos, para que 
ele então nem sonhasse 
em disputar uma vaga 
para o Senado, de vice-
-presidente da República 
ou de presidente da Re-
pública”, destacou.
Bolsonaro afirmou que é 

preciso mudar a lei. Ou ser 
até “mais radical” e revogá-
-la. “O ideal é revogar essa 
lei, que assim não vai perse-
guir mais ninguém. E quem 

decide se vai eleger, ou não, 
o candidato é você. E não 
uma pessoa aqui em Bra-
sília, você sabe de quem eu 
estou falando”, completou.

O ex-presidente disse que 
está trabalhando para que o 
limite da ilegibilidade passe 
de oito para dois anos: “aí 
sim, eu poderia disputar as 

eleições de 2026”.
– Hoje, para que serve a Lei 
da Ficha Limpa, a não ser 
para perseguir a direita? pic.
twitter.com/10SLsYUGXS

— Jair M. Bolsonaro (@
jairbolsonaro) February 
7, 2025
Projeto
Um projeto de lei comple-
mentar (PLP), do deputa-
do Bibo Nunes (PL-RS), 
diminui o tempo que um 
candidato precisa ficar sem 
disputar eleições.
A proposta tem o deputa-
do Filipe Barros (PL-PR), 
aliado de Bolsonaro, 
como relator na Comis-
são de Constituição e 
Justiça e de Cidadania 
(CCJ). O projeto de Bibo, 
que visa alterar o perío-
do de inelegibilidade de 
oito para dois anos, foi 
entregue, em dezembro, a 
Arthur Lira (PP-AL), ex-
-presidente da Casa.
Caso seja aprovado, Bolso-
naro pode disputar a eleição 
de 2026. Condenado em 
2023 pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), ele ficará 
inelegível por oito anos, de 
2022 até 2030. Ou seja, até o 
momento já foram cumpri-
dos mais de dois anos.

A Justiça paulista decidiu 
não acatar uma ação mo-
vida pelo Partido dos Tra-
balhadores (PT) contra o 
deputado estadual Capitão 
Telhada, do PP. O motivo 
da ação foi uma postagem 
do parlamentar que vincu-
lava o partido ao uso de ma-
conha. O juiz Otavio Tioiti 
Tokuda considerou o pedi-
do do PT como “exagerado”, 
ressaltando que a publica-
ção se tratava de uma “crí-
tica política” com um tom 

humorístico. “O brasileiro 
é um povo sofrido, mas que 
sabe rir. Quantos de nós já 
nos divertimos com alguma 
piada, com alguma posta-
gem na internet ou, ainda, 
com alguma fala, sotaque 
ou voz característicos de 
políticos?”, escreveu o ma-
gistrado em sua decisão.
Na postagem, Capitão Te-
lhada compartilhou uma 
imagem de um homem 
vestindo uma camisa do 
PT enquanto fumava ma-

conha, acompanhada da 
frase “é pra meu consumo, 
Sinhô”. O PT argumentou 
que essa publicação feriu a 
honra do partido e solicitou 
uma indenização por danos 
morais em decorrência da 
ofensa. Tokuda defendeu 
que a imagem utilizada na 
postagem não reflete a rea-
lidade e que a crítica se di-
reciona a indivíduos que se 
identificam com a ideologia 
de direita.
O juiz também fez referên-

cia à legislação sobre dro-
gas, sancionada por Luiz 
Inácio Lula da Silva em 
2006, que descriminalizou 
o uso de substâncias para 
fins recreativos. A decisão 
evidencia a liberdade de ex-
pressão no contexto políti-
co, permitindo que críticas 
sejam feitas, mesmo que de 
forma sarcástica. A ação do 
PT, portanto, foi considera-
da desproporcional diante 
do contexto em que a pos-
tagem foi realizada.

Duas pessoas morreram 
na queda de um avião de 
pequeno na manhã de 
sexta feira (7) na Avenida 
Marquês de São Vicente, 
na região da Barra Funda, 
em São Paulo. Outras duas 
pessoas foram socorridas 
com ferimentos, informou 
a Secretaria de Segurança 
Pública de São Paulo (SSP).
De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, o aciden-
te ocorreu por volta das 
7h20. A aeronave caiu so-
bre um ônibus.

A assessoria do Aeroporto 
Campo de Marte, de onde 
o avião decolou, informou 
que a aeronave era um bi-
motor de pequeno porte - 
King Air - prefixo PS-FEM. 
“A torre de controle perdeu 
o contato com a aeronave 
às 7h16, minutos após a de-
colagem”, disse a assessoria.  
Causas serão investigadas
Segundo a Força Aérea 
Brasileira (FAB), investi-
gadores do Quarto Serviço 
Regional de Investigação 
e Prevenção de Aciden-

tes Aeronáuticos (Seripa 
IV), órgão do Centro de 
Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuticos 
(Cenipa), foram acionados 
para buscar as causas do 
acidente, de forma a preve-
nir novas ocorrências.
Em uma publicação nas 
redes sociais, o secretá-
rio de Segurança Pública 
de São Paulo, Guilherme 
Derrite, escreveu que as 
equipes do órgão “estão 
empenhadas na ocorrên-
cia da queda de um avião 

bimotor na Avenida Mar-
ques de São Vicente, em 
São Paulo. O Corpo de 
Bombeiros fez o contro-
le das chamas. Equipes 
da Polícia Militar, Polí-
cia Civil e Polícia Téc-
nico-Científica também 
apoiam a ocorrência”.
Em nota, o prefeito de São 
Paulo, Ricardo Nunes, la-
mentou o acidente e infor-
mou que está disponibili-
zando “todas as estruturas 
de atendimento para socor-
ro às vítimas”.

O ex-presidente Jair Bolsonaro O ex-presidente Jair Bolsonaro • 18/10/2023 - Valter Campanato/Agência Brasil

O deputado estadual Capitão Telhada no plenário da Alesp
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Nilópolis realiza 8ª edição de Prefeitura No Seu Bairro

Maricá: Secretaria de Direitos Humanos alinha 
propostas para fortalecer políticas públicas

Prefeito Léo Vieira 
acompanha retorno das 
aulas na rede municipal 

de ensino em Meriti
O prefeito de São João de 
Meriti esteve presente na 
última quinta-feira (06) 
no retorno às aulas da 
Escola Municipal Pro-
fessor Jansen Pereira de 
Melo, no bairro Jardim 
Meriti. Milhares de alu-
nos retomaram as ativi-
dades nas 71 unidades 
escolares da cidade.
Os alunos receberam as 
boas-vindas das autori-
dades para o novo ano le-
tivo e realizaram uma ce-
rimônia cantando o hino 
nacional e do município. 
O prefeito Léo Vieira vi-
sitou o refeitório, a sala 
de recursos e algumas 
salas de aula da unidade, 
ao lado da diretora e da 
coordenadora da Escola 
Municipal Professor Jan-
sen, Sandra Andrade e 
Carla Patrícia.
O prefeito Léo Vieira des-
tacou a importância de 
fortalecer a educação da 
rede municipal. “Vamos 

trabalhar muito para ga-
rantir um ensino de qua-
lidade, com acolhimento 
e ambientes mais confor-
táveis para os nossos alu-
nos e profissionais. Nossa 
gestão cuidará das escolas 
e creches para oferecer 
um espaço adequado”, 
ressaltou. “Espero que 
todas nossas crianças e 
jovens tenham um ótimo 
ano letivo”, completou o 
prefeito Léo Vieira.
A secretária de Educa-
ção, Ciência e Tecno-
logia, Eneila Lucas, co-
mentou sobre o início 
das aulas. “Esse momen-
to renova as esperanças e 
significa mais um passo 
fundamental para o fu-
turo dos nossos alunos. 
Estamos empenhados 
em criar um ambiente 
de ensino-aprendiza-
gem com oportunidade 
para todos alcançarem 
seu potencial máximo”, 
frisou Eneila.

A Praça do Paiol vai receber 
a primeira edição de 2025 do 
programa ‘Prefeitura No Seu 
Bairro’, na sexta-feira, dia 
14 de fevereiro, a partir das 
9h. Todas as 22 secretarias 
municipais da Prefeitura de 
Nilópolis vão participar do 
evento, assim como o Siste-
ma Nacional de Empregos 
(SINE), o Detran, a Funda-
ção Leão XIII e a Casa da 
Mulher Nilopolitana.
O secretário de Trabalho, 
Emprego e Desenvolvi-
mento Econômico (Setrab), 
Dudu Amorim, coordena-
dor da ação, lembra que há 
uma grande procura por 
serviços ligados à estética, 
como trancista, design de 
sobrancelhas, procura de 
vagas de emprego e enca-
minhamento para retirada 
gratuita de segunda via de 
documentos, como iden-
tidade, certidão de nasci-
mento e casamento.
Em uma das últimas edições, 
Juliana Correia, de 21 anos, 
estava desempregada há seis 
meses e deixou seu currícu-

lo no balcão de empregos 
da Setrab. Ela lamentou a 
dificuldade para se recolo-
car no mercado de trabalho 
e elogiou a iniciativa. “Ajuda 
muito o morador local. Te-
nho esperança de conseguir 
um trabalho em breve”.
Entre os atendimentos ofe-
recidos, estão previstos: as-
sessoria jurídica, análise de 
débitos inscritos em dívida 
ativa, Procon, cadastro no 
Programa de Artesanato 
Brasileiro (PAB); feira do 
artesão, cartão do idoso, 
ponto de atendimento vir-

tual (1 a e 2a via do CPF), 
emissão vale social (esta-
dual e federal).
Manicures e cabeleireiros 
vão fazer unhas e cortar ca-
belos, além das opções de 
serviços de beleza citados 
anteriormente. A Secreta-
ria de Meio Ambiente deve 
levar uma exposição para 
divulgar o Parque do Geri-
cinó, assim como autoriza-
ção para poda de árvores e 
certidão ambiental.
Quem necessitar ainda po-
derá agendar remoção de 
colmeias de abelha, fazer 

denúncias de maus-tratos 
contra animais, receber 
orientação sobre legaliza-
ção de imóveis, capina e 
remoção de entulhos.
A Secretaria de Educação 
fará matrículas para a Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(EJA) e conselheiros tute-
lares vão tirar dúvidas da 
população. Por sua vez, a 
Secretaria de Cultura deve 
participar com apresenta-
ções de espetáculos.
Endereço: Rua Major Leite 
de Castro, 21, perto do Pos-
to de Saúde.

A Secretaria de Direitos 
Humanos de Maricá, por 
meio da Coordenação Ge-
ral da Igualdade Racial, 
realizou na última quinta-
-feira (06/02) uma reunião 
estratégica para discutir a 
participação do município 
na 5ª Conferência Nacio-
nal de Promoção da Igual-
dade Racial. A Conapir 
acontecerá do dia 25 ao 29 
de julho de 2025, em Brasí-

lia. O encontro teve como 
objetivo alinhar propostas 
e fortalecer o compromis-
so da cidade com políticas 
públicas voltadas para a 
equidade racial.
“Vamos decidir juntos 
como seguiremos daqui 
para frente. Ao final desta 
reunião, já sairemos com 
uma comissão finaliza-
dora eleita, composta por 
pessoas que terão voz ativa 

no processo e que assu-
mirão responsabilidades 
dentro da organização. 
Queremos garantir a par-
ticipação de todos. A par-
tir de agora, não há mais 
“governo” e “movimento”; 
somos um único grupo 
comprometido em reali-
zar a quinta conferência 
da melhor forma possível. 
Nosso objetivo é assegu-
rar que nosso espaço seja 

respeitado e que povos 
negros, indígenas e imi-
grantes tenham seus direi-
tos garantidos em todos os 
aspectos. Trabalharemos 
juntos nessa construção e, 
a partir daqui, definiremos 
delegados ou representan-
tes que levarão nossas de-
mandas à esfera nacional”, 
disse a coordenadora geral 
de Igualdade Racial, Va-
lesca de Souza.

Secretaria de Assistência Social de Belford 
Roxo iniciará reforma do Cras de Nova Aurora
Belford Roxo - A Secreta-
ria de Assistência Social e 
Combate à Fome de Bel-
ford Roxo (Semascf) ini-
ciará neste mês as obras 
de reforma do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (Cras) do bairro 
Nova Aurora. A expec-
tativa é que o novo espa-
ço, que passará por uma 
grande intervenção para 
melhorar o acolhimento 
das famílias referenciadas 
pela unidade, seja entre-
gue à população no próxi-
mo mês de março.
Na terça-feira (04), o se-
cretário municipal de As-
sistência Social e Comba-
te à Fome, Diogo Bastos, 
percorreu as dependências 
do espaço, que foi encon-
trado com diversas avarias, 
salas depredadas e falta de 
equipamentos e utensílios 
deixados pela gestão mu-
nicipal passada.
“Esse espaço já foi o Cras 
de Nova Aurora, que é o 
segundo bairro mais po-
puloso do município. O 
prefeito Márcio Canella 
assim que assumiu, teve 
ciência que o bairro não ti-
nha mais o Cras e determi-
nou que esse importante 
equipamento voltasse para 
o bairro. Estamos visitan-
do o espaço onde serão as 
instalações do Cras Nova 
Aurora, que é um sonho, 

não só do prefeito, como 
de toda a equipe Semascf 
e da população que anseia 
pelo retorno desse serviço”, 
destacou Diogo Bastos.
 “Entendemos a importân-

cia de espaços como o Cras 
para a população. Por isso, 
proporcionar um local 
acolhedor, bem estrutu-
rado e com capacidade de 
atendimento humaniza-

do é essencial”, completou 
Diogo Bastos, que esteve 
acompanhado do secretá-
rio municipal de Comuni-
cação Social, Marcos Paulo 
Ribeiro Lopes.

As intervenções incluem, 
entre outras ações, reparos 
no piso da área externa, 
troca de forro na área livre 
coberta, manutenção do 
telhado, pintura externa 

e manutenção elétrica. A 
ideia é proporcionar um 
espaço climatizado, aco-
lhedor e funcional tanto 
para os usuários quanto 
para os servidores.

A expectativa é que o novo espaço, que passará por uma grande intervenção para melhorar o acolhimento das famílias referenciadas pela unidade, seja entregue no mês de março
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Morre cantor e compositor Vital Farias, aos 82 anos
Cultura

Carnaval de rua do Rio terá 15 
blocos neste fim de semana

Museu do Amanhã abre inscrições para projeto que 
incentiva meninas na ciência e no debate climático

Série ouro realiza terceiro dia de 
ensaios técnicos neste domingo
A contagem regressiva 
para os desfiles da Série 
Ouro segue a todo vapor. 
No próximo domingo (09), 
com entrada gratuita, a 
Marquês de Sapucaí rece-
berá o terceiro dia de en-
saios técnicos do grupo, re-
unindo quatro escolas que 
irão testar canto, evolução 
e harmonia na Passarela do 
Samba: Arranco, Vigário 
Geral, União de Maricá e 
Estácio de Sá.
Os ensaios começam às 
18h com o Arranco do 

Engenho de Dentro, que 
levará para a Sapucaí o en-
redo “Mães que alimentam 
o sagrado”, uma homena-
gem às mães brasileiras e 
suas diferentes formas de 
vivenciar a maternidade, a 
fé e os desafios do dia a dia. 
Logo depois, às 19h, será a 
vez da Acadêmicos de Vi-
gário Geral com “Ecos de 
um Vagalume”, trazendo à 
tona a história de Francis-
co Guimarães, jornalista e 
cronista negro que marcou 
época retratando o carna-

val e a vida das ruas do Rio.
A terceira agremiação será 
a União de Maricá, às 20h. 
A agremiação tem “O ca-
valo de Santíssimo e a co-
roa do Seu 7” como enre-
do, celebrando a figura de 
Seu 7 da Lira, entidade da 
umbanda carioca ligada ao 
samba e ao carnaval, e que 
tinha como médium a mãe 
de santo Cacilda de Assis. 
A Estácio de Sá fechará a 
noite, às 21h, com “O Leão 
se engerou em encantado 
amazônico”, uma viagem 

pelo universo místico da 
Amazônia, destacando os 
encantados como guar-
diões da floresta e de suas 
tradições ancestrais.
Com os desfiles oficiais 
marcados para os dias 28 
de fevereiro e 1º de mar-
ço, os ensaios técnicos são 
uma grande oportunida-
de para as escolas realiza-
rem ajustes finais e para os 
apaixonados pelo carnaval 
sentirem de perto a energia 
contagiante que toma con-
ta da Sapucaí.

O Museu do Amanhã 
abriu inscrições para a 8ª 
edição do projeto “Me-
ninas de 10 anos: Emer-
gências Climáticas”, vol-
tado a meninas de 10 a 
16 anos da rede pública 
de ensino. A iniciativa 
gratuita visa fomentar a 
representatividade femi-
nina na ciência e promo-
ver discussões sobre mu-

danças climáticas, meio 
ambiente e biodiversida-
de. As inscrições seguem 
até 11 de abril de 2025 e 
podem ser feitas online.
Apresentado pela Engie 
Brasil e TAG, o progra-
ma busca criar espaços 
de troca entre meninas 
e mulheres para quebrar 
estereótipos e fortalecer 
valores como coletivida-

de, empatia e confiança. 
As atividades incluem 
encontros com partici-
pantes de diferentes ter-
ritórios do Rio de Janei-
ro para debater o papel 
das mulheres na socie-
dade e na ciência.
“Com o ‘Meninas de 10 
anos’, queremos empo-
derar meninas em prol 
da equidade de gênero 

na ciência, além de po-
pularizar pautas ambien-
tais e das emergências 
climáticas. Entendemos 
que, quanto antes edu-
carmos nossas crianças e 
jovens sobre esses temas, 
mais cedo teremos me-
lhores amanhãs”, afirma 
Adriana Corrêa, gerente 
de Educação do Museu 
do Amanhã.

Em seu segundo final de 
semana, o carnaval de rua 
do Rio de Janeiro conta-
rá com apresentações de 
cerca de 15 blocos, por di-
versas regiões da cidade. 
No último sábado (1º) co-
meçou a folia oficial dos 
desfiles autorizados pela 
prefeitura que contam 
com o apoio dos serviços 
públicos. No início de ja-
neiro, houve a abertura 
não oficial dos blocos de 
rua na capital fluminense.
Segundo a Empresa de 
Turismo do Município 
do Rio de Janeiro (Rio-
tur), o destaque fica para 
o domingo (9), que terá 
o desfile de dez agremia-
ções. Entre elas, está o 
megabloco “SeráQAbre?”, 
que estreia na Rua Pri-
meiro de Março com a 
presença de artistas como 
Pablo Vittar, Juliette, Tilia, 
Naldo Benny, Bibi Ba-
bydoll e Diego Martins. 
Neste final de semana, a 
maior parte dos blocos 
desfilará na zona norte do 
Rio, que terá sete agremia-
ções. A região é seguida 
pela zona sul, com quatro 
cortejos, depois centro (3) 
e zona oeste (1).

A segunda semana de 
pré-carnaval na cidade 
começa no sábado (8), 
a partir das 9h, em São 
Conrado, com o desfile 
do bloco “Chame Gente”, 
inspirado na malandra-
gem carioca e na profani-
dade baiana. A folia segue 
na parte da tarde, com 
desfiles dos blocos  “Os 
20 de Ouro do Mestre 
Odilon”, a partir das 13h, 
no Zumbi, na Ilha do Go-
vernador;  seguido pelo  
“Independente do Morro 
do Pinto”, no Santo Cristo, 
no centro, às 16h; e  pelo 
“Carnaval e Bloco Folia 
do Largo do Sapê”, em 
Bento Ribeiro, no mes-
mo horário. Os desfiles 
terminam às 17h, com o  
“Bloco da Praia”, de Pedra 
de Guaratiba, zona oeste 
da cidade.
No domingo (9), é a vez 
do “SeráqAbre?”, único 
megabloco do final de se-
mana, atrair milhares de 
pessoas para a Rua Pri-
meiro de Março, no cen-
tro, às 7h. Em sua  estreia 
no circuito oficial, a agre-
miação apresenta estrelas 
entre as atrações do seu 
trio elétrico. 

O cantor e compositor 
paraibano Vital Farias 
morreu, nesta quinta-fei-
ra (6), aos 82 anos. Ele 
estava internado no Hos-
pital Metropolitano Dom 
José Maria Pires, em San-
ta Rita, na Grande João 
Pessoa, em virtude de um 
problema cardíaco.
Artistas e instituições 
lamentam morte de 
Vital Farias
Segundo a nota oficial 
divulgada pelo hospital 
onde Vital Farias estava 
internado, ele deu entrada 
na unidade na quarta-fei-
ra (5) em decorrência de 
um infarto agudo do mio-
cárdio. O artista chegou a 
passar por exames e pro-
cedimentos de emergên-
cia, mas não resistiu na 
manhã desta quinta (6).
Vital Farias nasceu na 
zona rural da cidade de 
Taperoá, no Cariri da 
Paraíba, em 1943. Na 
década de 1970, ele se 
mudou para o Rio de 
Janeiro, onde se for-
mou em Música.
Em 1978, gravou o seu 
primeiro disco, intitula-

do apenas Vital Farias. 
Sua primeira composição 
gravada foi “Ê mãe”, em 
parceria com o saudoso 
Livardo Alves e gravada 
por Ari Toledo.
Compositor nato, Fa-
rias ficou conhecido 

nacionalmente por mú-
sicas como “Canção em 
Dois Tempos” e pelas 
famosas cantorias, com 
ar de humor e nordes-
tinidade. Ao longo da 
carreira, ele também fez 
parcerias com nomes 

como Geraldo Azeve-
do, Xangai e Elomar.
Músicas como “Ai, Que 
Saudade D’Ocê”, sucesso 
na voz da também pa-
raibana Elba Ramalho, 
e “Veja”, conhecida pela 
interpretação de Geral-

do Azevedo, também 
foram compostas por 
Vital Farias.
Em 2021, Vital Farias che-
gou a ficar internado em 
uma Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) em 
João Pessoa, em virtude 

da Covid-19. Ele rece-
beu alta hospitalar pouco 
tempo depois e se recupe-
rou em casa.
A Secretaria de Estado da 
Cultura da Paraíba (Se-
cult-PB) divulgou uma 
nota oficial em que se so-
lidariza com a perda do 
artista, afirmando que ele 
“deixa um legado artísti-
co-cultural de valor ines-
timável e que haverá de 
sobreviver ao tempo”.
A Prefeitura Municipal 
de Taperoá, cidade onde 
Vital Farias nasceu, de-
cretou luto oficial de três 
dias. Em nota oficial, o 
Município afirmou que 
Vital Farias deixa “um 
legado imensurável para 
a cultura e para a arte”. 
Uma parte do velório e o 
sepultamento do corpo 
do artista deve acontecer 
no município.
O velório do artista 
acontece na noite desta 
quinta-feira (6), em uma 
funerária particular no 
bairro de Tambiá, em 
João Pessoa. Na sexta-
-feira (7), seguirá para o 
município de Taperoá.
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Saúde

Samu registra alta de 34% nos chamados durante os dias mais quentes no RJ

Ministra Nísia Trindade visita emergência do Hospital do Andaraí
A ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, realiza na 
sexta-feira (7) visita téc-
nica ao Hospital Federal 
do Andaraí (HFA), que 
reabriu a emergência após 
quatro anos fechada. A 
medida faz parte do Pla-
no de Reestruturação dos 
Hospitais Federais do Rio 
de Janeiro, elaborado pelo 
governo federal.
“O plano de reestruturação 
já deu certo. Estamos trans-
formando essas unidades, 
que estão renascendo e que 
voltarão a ser referência 
para a população do Rio de 
Janeiro. O nosso compro-
misso é tornar os hospitais 
federais grandes, como já 
foram antigamente”, explica 
a ministra.
Nísia Trindade cumpre 
agenda no Rio de Janei-
ro desde quinta-feira (6), 
quando reabriu a emer-
gência do Hospital Fede-
ral de Bonsucesso (HFB), 
após cinco anos paralisa-

da. O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da 
Silva, também participou 
da cerimônia.
O Plano de Reestruturação 
prevê reformas das enfer-
marias, modernização dos 
centros de imagem, do 

parque tecnológico e dos 
elevadores. Ao todo, três 
emergências já foram total-
mente reativadas.
O HFA e o Hospital Federal 
Cardoso Fontes (HFCF) 
tiveram a gestão descen-
tralizada em dezembro de 

2024, em ato assinado pelo 
presidente Lula e pela mi-
nistra Nísia Trindade, no 
Palácio do Planalto, em 
Brasília. A meta é dobrar o 
número de atendimentos.
O Ministério da Saúde re-
passou R$ 150 milhões à 

prefeitura do Rio de Janei-
ro. Além desse pagamen-
to, está prevista a incorpo-
ração de R$ 610 milhões 
de teto MAC (atendimen-
to de média e alta comple-
xidade) para a cidade do 
Rio de Janeiro.

Os investimentos em am-
bas as unidades permitirão 
o funcionamento de 700 
leitos no total. Atualmente, 
o HFA conta com 304 leitos 
e chegará a 450. Já o Cardo-
so Fontes tem 182 e passará 
a ter 250 leitos.

O Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(SAMU) do Rio de Janeiro 
registrou um aumento de 
34% nas ligações duran-
te os dias mais quentes de 
janeiro. Entre os dias 1º e 
30, o serviço atendeu, em 
média, 1.775 chamados 
diários. No entanto, entre 
16 e 22 de janeiro, período 
de maior calor, a média su-
biu para 2.379 atendimen-
tos por dia. Os principais 
sintomas relatados foram 

neurológicos, cardiovascu-
lares e quedas.
A coordenadora-geral do 
SAMU-RJ, coronel Bár-
bara Alcântara, destacou 
a importância da preven-
ção durante as ondas de 
calor. “O excesso de calor 
pode motivar a alta nos 
atendimentos. Por isso, a 
observação desses eventos 
nos permite redobrar os 
cuidados. É importante se 
hidratar, evitar exposição 
prolongada ao sol e buscar 

abrigos térmicos, quando 
possível”, alertou.
A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ) monitora 
as temperaturas por meio 
do painel Monitora RJ, que 
analisa os impactos do ca-
lor na saúde e disponibili-
za previsões com até cinco 
dias de antecedência. A fer-
ramenta categoriza o nível 
de alerta em quatro está-
gios: sem excesso de calor, 
leve, severo ou extremo.
Crianças e idosos são os 

mais vulneráveis aos efei-
tos do calor intenso. As 
Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) e hospi-
tais estaduais funcionam 
24 horas para atender ca-
sos emergenciais.
Diante do aumento das 
temperaturas, especialis-
tas recomendam manter 
a hidratação, evitar expo-
sição ao sol nos horários 
mais quentes e procurar 
ambientes frescos sempre 
que possível.
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Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizada por Banco Bradesco S/A. sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 
9.514/97, nas datas de 18/02/25  (1º leilão) e 20/02/25 (2º leilão), ambas às 9h, o leilão do seguinte imóvel: 
LOTE 5 - Nova Iguaçu/RJ. Bairro Miguel Couto. Rua Josephina, 330. Prédio comercial. Áreas: construída 359,60m² 
e terreno 360,00m² (in loco). Matrícula 3.607 do 2º RI local. Obs.: Regularizações e encargos perante os órgãos 
competentes, correrão por conta do(a) comprador(a). O Vendedor providenciará, sem prazo determinado, a baixa 
da averbação premonitória da Ação de Execução constante na R.1 da citada matrícula. Ocupado. (AF). Lance 
mínimo: 1º Leilão R$ 1.289.000,00. 2º Leilão  R$ 773.400,00 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. 
DE PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: mediante cadastro prévio no site 
da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.
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Rwan Cruz é 
do Alvinegro

De La Cruz é 
desfalque do 
Flamengo em 
clássico com o 
Fluminense

Sem clube desde 
novembro, Marcelo anuncia 
aposentadoria aos 36 anos

Renovação de Pablo 
Vegetti com o Vasco é 

publicada no BID da CBF
O Botafo-
go segue 
reforçando 
seu plantel 
e fechou a 
contrata-

ção do quarto reforço para 
a temporada. Trata-se do 
atacante Rwan Cruz, que 
chega em definitivo do Lu-
dogorets, da Búlgaria, ao 
Fogão com contrato válido 
até o final de 2028.
Natural de Recife, em Per-
nambuco, Rwan iniciou sua 
carreira no Santos e teve 
uma breve passagem pelo 
Vasco. Em 2023 chegou ao 
Ludogorets, onde conquis-
tou o Campeonato Búlga-
ro, Supertaça da Búlgaria 
e deixou o clube como um 
dos 10 maiores artilheiros 
da história da equipe. O ata-
cante desembarcou no Rio 
de Janeiro no dia 05/02 e já 
se apresentou no CT Lonier 
para a realização de exames 
médicos junto ao staff alvi-
negro. A data da coletiva de 
apresentação do novo refor-
ço será divulgada em breve 
à imprensa.
Bem-vindo ao Mais Tradi-
cional, sucesso e muito gols 
com a Gloriosa Camisa, 
Rwan!
FICHA TÉCNICA
Nome: Rwan Philipe Rodri-
gues de Souza Cruz
Data de nascimento: 
20/05/2001 (23 anos)
Naturalidade: Recife (PE)
Posição: Atacante
Altura: 1,87m
Clubes: Santos (BRA), 
Vasco (BRA), Ludogorets 
(BUL) 
Títulos: Liga Búlgara e Su-
pertaça da Búlgaria

O Flamengo não poderá 
contar com De La Cruz 
na partida neste sábado, às 
16h30 (de Brasília), contra 
o Fluminense, no Mara-
canã. O volante está fora do 
clássico pelo Campeonato 
Carioca por decisão da co-
missão técnica rubro-ne-
gra, que optou por seguir a 
orientação do departamen-
to médico para fazer con-
trole de carga.
O objetivo é evitar possível 
lesão muscular devido ao 
desgaste de início de ano, 
após identificação da des-
gaste na musculatura do 
meia uruguaio. Segundo 
comunicado do clube, “a 
decisão segue o planeja-
mento físico dos jogadores 
para a sequência da tempo-
rada”.
Sem De La Cruz, o técnico 
Filipe Luís tem como op-
ção recuar Gerson como 
volante e escalar Arrascaeta 
como titular. Outra opção 
é utilizar Allan ou Evertton 
Araújo.
O Flamengo está em segun-
do lugar no Campeonato 
Carioca, com 13 pontos, 
três a menos que o líder 
Volta Redonda, que tem um 
jogo a mais.
Se vencer o Fluminense, o 
Rubro-Negro pode enca-
minhar a classificação para 
a semifinal, a depender de 
outros resultados, e pratica-
mente eliminar o rival.

Após 20 anos de carreira, 
o lateral-esquerdo Marce-
lo anunciou a aposentado-
ria na quarta-feira (6), por 
meio de um vídeo publi-
cado no Instagram. ““Mi-
nha história como jogador 
termina aqui, mas ainda 
tenho muito a dar ao fu-
tebol. Obrigado por tudo”, 
disse o atleta carioca, de 36 
anos, que estava sem time 
desde que rescindiu con-
trato com o Fluminense, 
em novembro.
Ao longo da trajetória, 
Marcelo viveu o apogeu 
no Real Madrid (Espa-
nha), onde atuou de 2007 
e 2022, colecionando 25 
troféus, entre eles cinco 
títulos da Liga dos Cam-
peões, seis do Campeo-

nato Espanhol e quatro 
Mundiais de Clubes. 
Marcelo também brilhou 
com a seleção brasileira: 
amealhou duas medalhas 
olímpicas – bronze nos 
Jogos de Beijing 2008 e 
prata em Londres 2012 
– e também foi campeão 
da Copa das Confedera-
ções em 2013.  
“Jogar com a camisa do 
meu país, desde as cate-
gorias de base, foi uma 
grande honra. Na minha 
memória, ficam duas 
medalhas Olímpicas e 
uma Copa das Confede-
rações”, comentou Mar-
celo, que com a amareli-
nha em 58 partidas.
Revelado nas categorias 
de base do Fluminense, o 

lateral-esquerdo iniciou 
a carreira profissional no 
próprio clube em 2005 e 
lá permaneceu até o ano 
seguinte, quando com-
pletou 18 anos e se trans-
feriu para o Real Madrid. 
Por 17 anos Marcelo 
defendeu o clube ma-
drileno. Em 2022 ele foi 
contratado pelo Olym-
piacos (Grécia), mas não 
demorou a retornar ao 
Brasil para jogar nova-
mente com a camisa gre-
ná do Tricolor das Trico-
lor das Laranjeiras, onde 
conquistaria três títulos: 
Copa Liberadores da 
América e Campeonato 
Carioca - ambos em 2023 
- e a Recopa Sul-Ameri-
cana em março de 2024.

O Vasco 
registrou 
no início 
da tarde 
de sex-
t a - f e i r a 

o novo contrato com o 
atacante Pablo Vegetti no 
BID da CBF. As partes 
chegaram a um acordo 
para um aumento sala-
rial e a prorrogação do 
vínculo até o fim de 2026.
No fim de janeiro, o ge 
informou que Vasco e o 
jogador haviam encami-
nhado o acordo. Com o 
novo contrato, Vegetti 
vai passar receber R$ 760 
mil fixos de salário, valor 
que pode aumentar com 
os bônus que serão ativa-
dos caso ele seja artilhei-
ro de algum campeonato 
ou o Vasco conquiste um 
titulo no período de du-
ração do contrato.
O atacante argentino ce-
deu com relação a valo-
res, aceitou receber um 
salário menor do que ha-
via pedido inicialmente e 
destravou as conversas. 
Inicialmente, ele e seu 

empresário pediam sa-
lário fixo acima de R$ 1 
milhão, além de bonifi-
cações por metas.
Artilheiro isolado do 
Campeonato Carioca, 
com cinco gols, o joga-
dor de 36 anos declarou-
-se ao Vasco no fim de 
janeiro após o jogo con-
tra o Madureira e disse 
que as notícias sobre as 
exigências para renovar 
eram mentira.
- Estou muito feliz por 
pertencer a esse clube, 
muita honra de vestir 
essa camisa. Falaram 
muitas coisas sobre 
mim nas férias, fim de 
campeonato, que eu não 
voltaria para a pré-tem-
porada, que eu peço um 
salário que é mentira. 
Mas sigo trabalhando 
tranquilo, acho que eu 
mereço um pouco de 
respeito porque sempre 
respeitei e honrei essa 
camisa. [...] Vou ficar 
aqui até que mandem 
embora - afirmou na 
saída de campo contra 
o Madureira.

O Flu-
minense 
anunciou 
a reno-
vação de 
contrato 

com o atacante e ídolo 
Germán Cano até dezem-
bro de 2026. O vínculo do 
atleta se encerrava no fim 
de 2025, mas foi prolon-
gado por mais um ano.
Contratado em 2022, 
Cano fez história em suas 
duas primeiras tempora-
das com a camisa do Flu-
minense, tendo marcado 
mais de 40 gols em cada 
uma delas. No período 
com o Tricolor, o atleta 
também conquistou a Li-
bertadores, a Recopa Sul-
-Americana e dois Cam-
peonatos Cariocas.
Apesar de um 2024 abai-
xo da média por conta de 
dores crônicas, o centroa-
vante vem reencontran-
do a boa fase com o Time 
de Guerreiros. Na atual 
edição do estadual, o ca-
misa 14 é o vice-artilhei-
ro da competição com 4 
gols marcados.
Um dos objetivos do 
Fluminense com a re-

novação de Cano é pro-
teger o próprio clube 
de possíveis assédios de 
outras equipes ao longo 
do ano. Caso não reno-
vasse o vínculo do ata-
cante, o jogador poderia 
assinar um pré-contrato 
com outra equipe no 
meio do ano.
Cano na lista de maiores 
artilheiros do Fluminense
1) Waldo (319 gols)
2) Fred (199 gols)
3) Orlando (186 gols)
4) Hércules (165 gols)
5) Telê (162 gols)
6) Welfare (161 gols)
7) Russo (155 gols)
8) Preguinho (132 gols)
9) Magno Alves (124 
gols)
10) Washington “Casal 
20” (120 gols)
11) Ézio (118 gols)
12) Escurinho (111 gols)
13) Jair Francisco (107 
gols)
14) Zezé (106 gols)
15) Lula (98 gols)
16) Rodrigues e Didi (97 
gols)
18) Cano (95 gols)
19) Romeu e Flávio (92 
gols)
21) Simões (91 gols)

O Flamen-
go venceu 
a Portu-
guesa-RJ 
por 5 a 0, 
na quarta-

-feira (05), pelo Campeo-
nato Carioca. Logo depois 
do confronto, José Boto e 
Filipe Luís conversaram 
sobre as prioridades do 
Rubro-Negro no merca-
do e definiram uma nova 
posição como foco para 
contratação.
Segundo informação do 
jornalista André Rizek, 
Filipe Luís e José Boto 
enxergam que o elenco 
do Flamengo tem pontas 
com as mesmas caracterís-

ticas. Na opinião dos pro-
fissionais do Flamengo, os 
atletas tem similaridade 
com o fato de serem mais 
‘velocistas’ e com pouca 
capacidade de armação.
Por este motivo, José Boto 
e Filipe Luís definiram que 
vão ao mercado de trans-
ferências em busca de um 
ponta armador para o clu-
be. Os profissionais irão 
analisar os nomes juntos 
com o Departamento de 
Scout para escolherem um 
nome viável.
QUAIS PONTAS O 
FLAMENGO TEM NO 
ELENCO?
Atualmente, o Rubro-Ne-
gro tem cinco pontas no 

elenco. São eles: Bruno 
Henrique, Plata, Michael, 
Luiz Araújo e Cebolinha. 
Todos os jogadores estão 
à disposição do técnico 
Filipe Luís e devem ser 
relacionados para o duelo 
com o Fluminense, no sá-
bado (08), pelo Carioca.
FLAMENGO X FLUMI-
NENSE
O jogo do Flamengo con-
tra o Fluminense está 
marcado para as 16h30 
(horário de Brasília), no 
Maracanã, pela nona ro-
dada do Campeonato 
Carioca. Sendo assim, o 
Coluna do Fla traz a trans-
missão mais rubro-negra 
na internet, no YouTube.

Fluminense anuncia 
renovação com Cano 

até dezembro de 2026
Filipe Luís e José Boto definem 
nova prioridade do Flamengo 
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